

Ensemble
pourGenouillé
viennne

#13



Comme vous le savez, depuis près de deux années maintenant, nous avons entrepris des démarches pour faire que cette jolie maison située au cœur du bourg de Genouillé ne soit plus laissée à l'abandon. Notre engagement était de la remettre en état et d'en faire un lieu de vie, un espace de rencontre avec de multiples activités.

Et bien, nous avons eu gain de cause. Cette maison est devenue propriété de la commune depuis quelques jours, suite à la décision du juge d'expropriation. En effet, une procédure d'abandon manifeste avait été engagée par l'équipe municipale. Après une longue année et la constitution

d'un dossier complet et argumenté, le Préfet de la Vienne et ses services puis la Justice ont validé notre démarche.

Nous allons maintenant pouvoir la rénover et lui redonner l'éclat qu'elle avait, que beaucoup d'entre nous ont connu. Le budget qui sera mobilisé pour les travaux est déjà provisionné par la commune. Nous savons aussi que nous pourrons compter sur le soutien financier et technique de l'Etat, la Région Nouvelle-Aquitaine, le Département de la Vienne, la Communauté de communes du Civrasiens en Poitou. Un architecte a été mandaté par le conseil municipal pour orchestrer les travaux. Rappelons que cet équipement,

remarquablement bien placé, en appui du ruisseau du pas de la mule, nous permettra d'y organiser des activités très diversifiées, allant de la restauration en passant par un atelier informatique voire la vente de produits locaux... Tout un programme va donc se dessiner dans les mois qui viennent. Nous aurons l'occasion d'y revenir.

Mais très vite, nous allons défricher avec les agents communaux les extérieurs pour que cette maison, envahie et étouffée par la végétation, puisse enfin respirer et renvoyer une plus belle image du bourg de Genouillé.

Votre maire,
Jean-Guy Valette

L'ambroisie, une plante hautement allergisante



Il suffit de quelques grains de pollen d'ambroisie dans l'air pour que des symptômes allergiques apparaissent ; rhinite associant écoulement nasal, conjonctivite, et parfois urticaire ou eczéma.

Dans de nombreux cas, l'allergie à l'ambroisie peut entraîner l'apparition de l'asthme ou provoquer son aggravation. Cette situation est venue s'amplifier avec la canicule de cet été et pourrait se prolonger jusqu'en octobre.

Cette plante se développe fortement dans notre région. L'ambroisie est de la même famille que le tournesol. Sa morphologie se transforme au cours de son développement pour produire, au moment de sa floraison en août-septembre, un buisson qui peut atteindre plus d'un mètre de

haut. Les feuilles sont larges, minces et très découpées. Elles sont du même vert sur chaque face. La tige est souvent rougeâtre et velue. Les fleurs, petites et verdâtres, sont disposées à l'extrémité des tiges. Les fleurs mâles sont groupées en longs épis, bien visibles. Ce sont ces épis qui libèrent le pollen.

Il semblerait que l'ambroisie se développe sur les sols nus et remaniés (chantiers, terrains vagues, talus de routes...), les jachères, les cultures de tournesols, de maïs et de soja, et même les jardins des particuliers.

Lutter contre la prolifération de l'ambroisie nécessite un repérage précoce et une destruction des plants avant la floraison, afin de limiter sa reproduction.

N'hésitez pas à signaler les plants d'ambroisie que vous seriez amenés à repérer, même après leur destruction, auprès de la mairie de Genouillé. Une cartographie des secteurs où des plants d'ambroisie ont été détectés est réalisée en partenariat avec l'Agence Régionale de Santé. Ces données sont précieuses pour suivre l'évolution de la situation en temps réel.



En bref

Des talents dans nos communes

Les Amis de Genouillé, après le Festival « les champs de culture », en mai dernier, à travers le concours de peinture et l'exposition « Genouillé en noir et blanc », durant l'été, vous proposent de découvrir une vingtaine de talents. Le travail du bois, des broderies (associées à de la peinture), des créations de bijoux et de boules de Noël, différentes techniques de peinture, du cartonnage et méthodes d'encadrement, des créations de poupées et de maisons VIP pour oiseaux, des sculptures en fer à béton, des objets sortis tout droit de la forge ou du remoulage, de la vannerie... Une exposition de toutes ces techniques vous attendent mais aussi des démonstrations pour mieux se rendre compte. Bien entendu, vous pourrez aussi goûter et apprécier les gourmandises de Jacky, à la buvette. Une date à retenir, **le dimanche 16 octobre prochain de 11h à 18h**, dans la salle des fêtes de Genouillé.

Genouillé en noir et blanc, parlons-en

Nous étions très loin de nous imaginer que cette belle exposition allait provoquer autant de réactions. Des messages de félicitations, des témoignages très touchants, des mots très gentils dans le livre d'or ont ponctué l'été. Elle a été très visitée durant tout l'été, même pendant les fortes chaleurs. Il faut dire que tout y était. Le talent de l'artiste photographe, Samuel Cueto. Une mise en scène appréciée de tous. Une qualité des supports et des tirages exceptionnelle. Des clichés chargés d'émotions, de moments tendres, rigolos, intimes... et des habitant-es qui ont bien voulu se prêter au jeu avec beaucoup de simplicité et de sincérité. Et puis, ce terrain est admirablement bien placé pour y accueillir des événements.





À la veille de la rentrée scolaire, nous avons été à la rencontre d'une institutrice passionnée par son métier, Sylvie Bernard.

La rentrée des classes, c'est aussi pour les grands

Les valises, à peine déchargées de la voiture, remplies de souvenirs des vacances, Sylvie avait déjà la tête dans son école. Une école qu'elle connaît bien car elle y travaille depuis près de 20 ans. Saint-Maurice des Lions dans le département de la Charente, à 40 km de Genouillé. Elle l'aime, son école. Elle en parle avec beaucoup de respect, de plaisir, de reconnaissance, d'attachement et d'enthousiasme. Elle apprécie l'équipe pédagogique qu'elle forme avec deux autres professeurs des écoles, une équipe complice et solide. J'oubliais. Sylvie aime à dire qu'elle est institutrice et non, professeur des écoles.

Une école qui compte trois classes, regroupant deux communes. Sa classe de CP/CE1 accueille 21 voire 22 élèves, suivant les années. Sylvie exerce ce métier depuis l'âge de 26 ans, en 2000, après une formation à l'IUFM, Institut universitaire de formation des maîtres, d'Angoulême. Sylvie a les yeux qui brillent quand elle parle de « son » école. Le plaisir d'enseigner et le goût de transmettre sont bien là. La distance relativement longue pour se rendre sur son

lieu de travail n'est pas un obstacle pour Sylvie, bien au contraire. Le trajet lui permet de décompresser ou de se mettre en condition. Les 35 à 40 minutes de route sont vécues comme une coupure, un sas entre l'école et la maison. Elle reconnaît que la route est pesante quand les conditions climatiques sont mauvaises.

Sylvie est aussi une femme engagée dans le mouvement associatif. Le foot n'a pas de secret pour elle. Fidèle supportrice de l'Association sportive de Genouillé, on l'aurait presque soupçonnée d'avoir choisi la parcelle du lotissement située face à la porte du stade, lorsqu'elle a fait construire sa maison en 2010. Elle dément cette information.

Sportive, elle est inscrite dans une salle de sport et n'oublie pas pour autant de nourrir et de satisfaire son goût pour la lecture... et le billard.

Merci Sylvie pour ces échanges et la belle fierté qui se dégage de tes mots, quand tu parles de ton métier. Des centaines d'enfants ont et auront eu de la chance, celle de croiser ta route et de faire un bout de chemin avec toi.

Genouillé en images



Le Club de l'amitié a repris ses activités

Le premier mercredi de chaque mois, à savoir pour les deux prochains, le mercredi 5 octobre et le mercredi 2 novembre, le Club de l'amitié de Genouillé vous accueille dans la salle des fêtes, à partir de 14 heures, dans une ambiance très conviviale. Pour tout renseignement complémentaire, vous pouvez contacter Marie-Odile Rouffaud au 05 49 87 10 91.

Le stade se fait beau

Avant la remise en peinture de la main courante et des mats d'éclairage du stade de football par Johan Maignant, artisan peintre, les agents communaux avaient procédé au réalignement et au renforcement des poteaux et des lisses. D'ailleurs, savez-vous que des matchs se disputent très régulièrement à Genouillé.

- le dimanche 2 octobre à 15 heures, l'équipe 3 de l'ACG Foot Sud 86 contre Saint-Saviol,
- le samedi 15 octobre à 15 heures, l'équipe U15 de l'ACG Foot Sud 86 contre Châtelleraut,
- le dimanche 16 octobre à 15 heures, l'équipe 3 de l'ACG Foot Sud 86 contre Aslonnes.



En bref

Pluriservices

L'antenne mobile de Pluriservices

est de retour sur Genouillé dans la cour de la mairie, le vendredi 7 octobre de 9 h 00 à 12 h 00. Si vous souhaitez des conseils pour trouver un emploi ou si vous avez besoin de quelqu'un pour entretenir votre jardin voire du bricolage, n'hésitez pas à aller les rencontrer. Pluriservices, 17 place du Maréchal Leclerc 86400 Civray. Tél : 05 49 87 41 45.

Elagage et entretien des haies en bordure des voies publiques

Les arbres, arbustes ou haies qui bordent les routes ou les chemins peuvent se révéler très dangereux pour la sécurité, en entravant la circulation des piétons, des cyclistes et véhicules ainsi qu'en réduisant la visibilité. Afin d'éviter ces difficultés, nous rappelons aux propriétaires qu'il est obligatoire de procéder, sans délais, à la taille et à l'entretien des haies en bordure du domaine public.

Il n'est pas inutile de rappeler que la responsabilité d'un propriétaire pourrait être engagée si un accident survenait. Merci de votre compréhension et de votre rapide intervention si vous êtes concernés.

Infos

La mairie de Genouillé vous ouvre, encore plus souvent, ses portes.

Tous les matins, du lundi au vendredi, de 8h à 12h30, et les mardis et jeudis après-midi, de 14h00 à 17h15.

Tél : 05 49 87 10 71

Mail : contact@genouille86.fr
www.genouille86.fr

Le maire, Jean-Guy Valette, reçoit sur rendez-vous tous les mardis.

Ils nous ont quittés

- Le 2 août, monsieur Bernard Rousselot, né le 19 février 1939.
- Le 3 septembre, madame Saulnier Frankie, née le 19 février 1960.